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! ! ! !玉兰花开夜!大师耀申城"

!"周年的上海劳力士大师赛! 昨晚在旗忠

网球中心完美落幕"从大师杯到大师赛!一路走

来!上海迎送顶尖球手!留下精彩!培育球迷!积

淀文化"

在追求世界著名体育之都的城市背景下!

如何将一项顶级赛事的综合价值发掘#发酵!上

海人用自己的智慧和情怀!作出了成功的示范"

最佳赛场!最优服务!换来最厚谢礼" 今年

的大师赛!观众总数创造新高!赞助商队伍继续

扩大" 由此带动申城的!是网球文化生机勃发!

社区文教深度合体"上海体育之都的卓越气质!

也愈发清晰"

更为人乐道的!是大师赛与上海相辅相成!

共同跃进" 在发展和推动整座城市的体育大环

境上!更上一个台阶"

十年磨砺!花开不败" 大师赛与上海定下长

约!有过去 !"年的口碑打基础!今后的标准只

会更高"

用更久的时间!更多的智慧!打造一项属于

这座城市#散发这座城市魅力#同时非常国际化

的赛事!是劳力士大师赛成功 !"年带给上海的

启示"

更优的赛事!更好的城市!我们在路上"

花开不败!"#

最
好
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师
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! ! ! !十年的上海劳力士大师赛，为何能
成为球员口中最好的赛事，球迷心中最
棒的经历，社区发展最强的依托，城市精
神最佳的诠释？亲身参与其中的“大师
人”，最有发言权。赛事圆满之际，让我们
来听听他们的大师赛故事，感受十年的
精彩和励志，最好的大师赛再出发。

玉兰花开赛场
大师赛从落地申城起，就是一个很

高的起点。开闭式屋顶共有 !片，每一片
屋盖有 "个篮球场大，整体重量达到 #!$

吨，建设难度达到世界“一流”水准。上海
旗忠网球中心原副总经理王器宇和同仁
最终与总装备部工程设计研究总院攻克
施工难关。顶棚一开一合，如同玉兰花开
花闭。#$%#年的大师赛，费德勒与穆雷的
比赛中途下起雨，场馆关闭屋顶，在场的
%&'万名观众有幸见证。

#$$(年，为迎接 )*+%$$$大师赛，
旗忠网球中心又建成能容纳 '$$$人的 #

号场馆和 #$$$人的 ,号场馆。整个网球
中心拥有 -片赛场，比赛和训练场的总
数增至 #'片，甚至达到四大满贯赛的场
地标准。之后建成一座 !'$$平方米的品
牌展示楼和一座 %&#万平方米的餐饮馆。
赛事巴士营运部经理邬祖耀从 #$%$

年开始服务上海大师赛，已经整整 (年。
“现在每个客流节点和每辆车的驾驶室，
我们都掌握即时数据，配合气象预报，做
到有的放矢输送观众。”

燃爆球迷热情
%$年来，上海大师赛的观赛人数年

均 %%万人次，去年更飙升至 %#&'万。一
项顶级网球赛事的持续举办，点燃城市
对这项运动的热情。当年首届喜力公开
赛举办前，上海的网球爱好者刚过 %

万人，如今上海的网球人口突破
%'$万。大师赛结束后在闵行
区马桥镇举行的马桥杯市

民网球赛，吸引 .$$多名网球爱好者参
赛。来上海大师赛，球迷金长荣不仅看
球，还背着全套网球装备，“球员不训练
的间隙，球迷们都可以见缝插针地上场
试试，是个练手的好机会。”他说在这里
打球的意义不同，“你打的球场是费德
勒、德约科维奇刚刚练过球的，然后灯光
打开，背后玉兰球场一映衬，感觉完全不
一样。”

崭新文教名片
每逢赛季，闵行区都有 %$$$多号人

为赛事提供服务，' 个小组，#" 个部门，
从安保、食品安全、环境卫生、宣传各方
面事无巨细，照料好这项家门口的赛事。

金秋时节，旗忠网球中心周围 #$$

多株丹桂飘香，满目星星点点的桂花，给
大师赛增添了一份浪漫的气氛。”闵
行区副区长杨德妹说：“这星星点
点，正像闵行人民为对大师赛付出
的点点滴滴。”

上海大师赛在体育精神上给青
少年教育的渗透。杨德妹透露，网球
已作为重点项目从四年级
起进入闵行区小学课程。
握起球拍强身之外，孩子
们学习去理解什么是规
则精神，如何来激发自
我潜力，而每年伴随大
师赛的“网球明星进校
园”活动，也让学校的体
育课程真正焕发活力。

体育成为闵行区文
教的一张新名片，更多
的人慕名而来。区里顺
势推出的“大师赛自行
车乐游闵行”活动，让这
块土地的旅游人口也快
速增长。社区与体育，真
正形成了共生，共赢和
共荣。 本报记者 金雷

! ! ! !鹰眼挑战的结果，丘里奇回球出界，比分
定格在 .比 ,和 .比 "，德约科维奇$见下图%

赢下 %小时 ,.分钟的决赛。塞尔维亚人慢慢走
向球场中央，与小他 %$岁的对手握手致意。随
后，他突然像根弹簧一样，蹦起老高，释放夺冠
的喜悦。接过工作人员递上的签字笔，他在镜头
上写下一个“笑”字。
第 %$年的上海劳力士大师赛，一切堪称完

美。迎回最好的德约科维奇，则将赛事纪念日推
向高潮。
这真是个值得宾主开怀大笑的结局。几经沉

浮之后，塞尔维亚人用连续 "-局未被破发的夺
冠里程，再度证明自己王者归来。丘里奇赛后说，
无论如何调整，都难以撼动小德。在网前截击的 +/中
获胜后，他把手放到耳旁，煽动全场观众为自己欢
呼，并振臂怒吼，仿佛在说：这块球场的主角是我！
“谢谢你们的支持，我爱你中国。”颁奖仪式上，

德约科维奇用发音标准的中文致谢，兑现了开口说
上中文的承诺。这是他第 "次在上海捧杯，超越穆
雷，成为劳力士大师赛夺冠次数最多的球员。这座城
市，称得上是他的福地。#$$!年，他在上海夺得末代
大师杯的冠军，这是他职业生涯的首座大师杯。昨
晚，他在这里将第 ,#座大师赛奖杯揽入怀中，比排
名第一的纳达尔只少 %座。在上海收获 %$$$个积分
后，他距离纳达尔 ,'分，重返世界第一近在眼前。

上海球迷也是幸福的，见证德约科维奇重返巅
峰。每次发球前，看台上总有几名球迷热烈地喊出“小
德我爱你，加油”的心声。过去两年，他让人觉得几乎
要放弃网球了。小德在上海透露重返巅峰的秘诀：“我
离不开网球，事实证明我是一个无法忍受平庸的球
员，我始终要求自己必须保持在顶尖的位置。”

至于为何总能在上海有出色表现，德约科维奇
恢复了幽默，他调侃称，“或许我上辈子是个中国人。
说真的，如果是那样，我可一点都不惊讶。”他解释，

在这里遇到的人和事自己都倍感亲切，“这
片土地很特别，总让我有回到家的感觉。”

现在，是时候回到妻儿身边，分享在
上海的喜悦了。再过一周，就是斯蒂芬的
"岁生日。小德透露，已经给儿子准备了

生日派对。他手里的奖杯，正是给
孩子最及时的礼物，“当然，派
对上少不了斯蒂芬喜欢的
恐龙。”也许再大一点，小德可以考虑
和费德勒一样，带着孩子来上海，
这里有好吃的食物、好玩的景
点和便利的生活。对这个设
想，他觉得很有意思。他又想
到了什么，补上一句：“上海有
迪士尼是吧，所以也许会的。”

那么，明年与德约科维奇
一家，我们先约起来？

本报记者 金雷
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